PRESENTACIÓN DE LA OBRA DE LAS FAMILIAS JORNADA NACIONAL DE DIRIGENTES 2004

(Presentación de 45 minutos en total)

(Se requiere proyector y pantalla adecuada)

1ª Parte: LA FAMILIA HOY, LUCES Y SOMBRAS

(Esta parte está a cargo de Francisco Gutiérrez; duración aproximadamente 10 min)

Francisco Vergara saluda y pide en primer lugar que por favor apaguen los celulares para poder comenzar el trabajo que hemos preparado. Hace una pequeña introducción del trabajo de nuestra Comisión Familia, diciendo que abordaremos el tema desde tres aspectos:

En primer lugar queremos mostrar las luces y sombras de la familia hoy.

Luego, queremos detenernos en la mirada profética de nuestro Padre Fundador y escuchar que nos dice acerca de la familia y qué nos encarga.

(AQUÍ COMIENZA A SONAR UN CELULAR)

Francisco Vergara se detiene un minuto y continúa..... Y por ultimo queremos compartir los desafíos que nos plantean para la familia.

Mientras sigue sonando el celular y Francisco entonces guarda silencio esperando que conteste o corte la persona a la cual le sonó el celular.

Esto hará que todo el mundo centre la atención en dirección hacia donde ha sonado el celular Marido contesta en forma disimulada:

Carlos: - ¿Aló? Si, ¿quién?... Teresa... si, lo que pasa que estoy ocupado ahora... ¿qué necesita?...

La mujer lo interrumpe en voz baja pero fuerte:

Bernardita: - ¡Carlos! ¡Por favor! ¿Es que no lo puedo creer? Al menos aquí desconéctate...

Carlos: - Espéreme un segundito Teresa...

Se dirige a su mujer...

- ¡Bernardita! Déjame hablar, ¿no ves que son cosas importantes de la oficina? ¡Tú sabes que tengo que contestar!

Continúa atendiendo la llamada:

- Si Teresa, Rodrigo sabe donde están, pregúntele a él, en todo caso en mi computador, en la carpeta de mis documentos...

La mujer interrumpe...

Bernardita: - ¡Es que no lo puedo creer! Quedamos que si veníamos a la jornada te desconectabas. ¿Sí o no?

El marido termina muy molesto la conversación tratando en un gesto de que al otro lado del teléfono no se escuche lo que su mujer dice...

Carlos: - Teresa, yo la llamo en dos minutos mas... le tengo que cortar...

- ¿Sabes? Lo encuentro el colmo... me saco la mugre no por mí, sino que por ti y los niños... y sabes que no puedo dejar de contestar, justo ahora que están haciendo la auditoria en la oficina... **Bernardita:** - Mira, tu oficina me tiene ya chata... Por esa maldita oficina los niños ya casi ni te ven, llegas cuando están dormidos y te vas antes que despierten... ¡¡¡ellos no saben si dormiste en la casa o en la oficina!!!

Carlos: - ¡¡¡Bernardita!!! ¿Acaso yo te alego porque en la semana no estas en la casa todo el día? ...y además llegas a puro quejarte de tu oficina a la casa y todos tenemos que escucharte llorar las penas de tu oficina ¿verdad?

Bernardita: - ¿Y por qué no te quedas tú en la casa? Oye eres de verdad bien cínico...

Quedamos de venir a la jornada y que si veníamos nos íbamos a desconectar para aprovecharla... Estamos todo el día cada uno en lo suyo, ni siquiera ya se puede conversar contigo, nos hacemos este tiempo que uno espera que será una oportunidad para estar tú y yo más solos hablando de cosas un poquito mas trascendentes, pero no...

El marido la interrumpe:

Carlos: - ¿Solos? Pero si tu lo único que has hecho es saludarte con tus amigas... para ti está veces en la semana te he llamado para que salgamos un rato? Y tu... ¡que los niños aquí y los niños acá!... si de verdad te importaran los niños estarías en la casa...

Bernardita: - Mira Carlos, ¡el que nada sabe de los niños eres tu!... que no se si te has dado cuenta, pero ya no son niños... Martín ya tiene 13 años ¡y es el menor!... y no eres capaz ni de irlo a buscar a la casa de sus amigos, ayer no más llego solo de la calle después de las 5 de la mañana y tu estabas roncando... TU no me vengas a decir que me preocupe de los niños ¿ya? El marido se para de su asiento y le dice:

Carlos: - ¿Sabes que más? Yo no te voy a aguantar que vengas a ventilar nuestra vida de esta manera, no lo voy a aceptar. Yo me voy de aquí, puedo estar haciendo cosas mucho más productivas que estar escuchando tus quejas... Me voy.

Ella se para y corre detrás de él ordenando cuadernos y papeles y poniéndose una casaca... vuelve, se le había olvidado algo en la silla... pero todo esto lo hace hablando...

Bernardita: - Mira que bonito ¿no? Siempre sacándole el poto a la jeringa, tu dices que te vas... pero la verdad... nunca has estado, siempre terminas o en la oficina o te vas en moto con tus amigos a los cerros... Según tu eso te hace encontrarte contigo mismo... vas a terminar sabiendo mucho de ti seguramente pero de tu familia y tus hijos nada.

Al final tengo como siempre que acarrear yo con todo...

Carlos: - Ahora vienes con lo de las motos. El yoga si puede ser útil para ti ¿verdad? Pero las motos a mí... resulta que son para sacarle el poto a la jeringa.

- Mira, si sigues así, vas a terminar igual que tu hermana, media hippie, esotérica y pendiente del Tarot... con tres matrimonios a cuesta y los tuyos los míos y los nuestros. Realmente no sé a que vinimos...

Bernardita: - ¿A que vinimos? Eso mismo me pregunto yo...

Comienza una música fuerte y se enciende el telón con imágenes de una presentación en Power Point donde se destacan los valores centrales que se han expuesto en el diálogo. Esto va ilustrado por una imagen de un hombre y una mujer mirándose de frente. Acompaña una música adecuada a esta presentación.

2ª Parte: NUESTRO PADRE FUNDADOR NOS HABLA

(Esta parte está a cargo de Francisco Vergara y Verónica Arthur; duración aproximada 10 min.)

Cambio de música y comienzan a aparecer imágenes del PK (3 o 4 fotos).

Luego Francisco Vergara comienza a leer el primer llamado de nuestro Padre, a la vez que comienza a aparecer la frase en la pantalla.

Al desaparecer la frase de la pantalla, Francisco sigue hablando para hacer la unión de una frase con otra. Las frases cambian, pero la imagen del Padre permanece, luego cambia la imagen para las 2 o 3 frases siguientes. Esto acompañado de una música de fondo muy suave mientras Francisco va hablando.

Guión Francisco Vergara: (las frase en mayúscula y "cursiva" son las frases del PK que irán apareciendo en pantalla. En minúscula el texto con el que Francisco irá uniendo una frase con otra.)

NUESTRO PADRE, CON SU CARISMA PROFETICO, NOS HACE UN LLAMADO URGENTE ...

La época actual impulsa a un completo desarraigo en todas las dimensiones de la vida y muestra sus devastadores efectos con mayor intensidad en el santuario de la familia.

Si la Santísima Virgen quiere a través de Schoenstatt, formar y plasmar una sociedad nueva y un tipo de hombre nuevo, entonces ella tiene que concentrar necesariamente toda la fuerza de su gracia en la creación y multiplicación de sólidas familias schoenstattianas.

Y para eso debemos, tal como el Padre nos dice, "descender a la catacumba de la familia": en nuestro propio hogar, en la Iglesia y en el mundo. Así como Noé debió construir un arca para superar el diluvio, hoy es preciso construir el arca de la familia para navegar a las nuevas playas.

"SALVEN A TODA COSTA A LAS FAMILIAS!...

NADA MAS IMPORTANTE QUE ESTA TAREA.

JESUS TRABAJO TREINTA AÑOS EN LA CONSTRUCCION DE LA FAMILIA Y SOLO DEDICO TRES A LA PREDICACION PUBLICA"

Y ¿cuál es la gran tarea?:

El desarraigo, el descobijamiento. Ahí está nuestra tarea, en la reconquista del Hogar, del terruño, del pensamiento y sentido del hogar.

"ES NECESARIO CONCENTRAR TODAS NUESTRAS FUERZAS EN PLASMAR, EN TODAS PARTES, FAMILIAS CATÓLICAS IDEALES, ISLAS DE MATRIMONIOS IDEALES"

Y, sobre todo, cuando desde todos los rincones brota el imperativo opuesto, y surgen adversarios, precisamente porque saben la importancia que reviste la familia cristiana.

Por eso, con mayor razón, debemos esforzarnos con todos los medios que estén a nuestro alcance, para que nuestras familias sean santas y cristianas.

"LA RENOVACION DEL MUNDO SÓLO SERÁ POSIBLE SI LA CÉLULA BÁSICA, LA FAMILIA, ES GENUINAMENTE CRISTIANA"

Si es difícil para una persona sola lograr que la gracia reine en ella, mucho más difícil aún es conformar una familia según el ejemplo de la Santísima Trinidad o de la Familia de Nazaret. Ése es el gran desafío.

"MARIA TRANSFORMA NUESTRA FAMILIA PARA QUE SEA CADA VEZ MÁS UNA IMAGEN DE LA SAGRADA FAMILIA Y DEL DIOS TRINO. ELLA NOS ENVIA AL MUNDO"

Debemos impulsar un movimiento familiar; salir al rescate de la familia en todos los ámbitos; entusiasmar a nuestra juventud para que se prepare, con toda su fuerza, para fundar y conformar en el futuro familias santas.

"LO MAS IMPORTANTE QUE PODEMOS HACER PARA RENOVAR EL MUNDO ES CONCENTRARNOS EN LA REFORMA DE NUESTRAS FAMILIAS"

En vano aspiramos a contar con una cultura sustentada en valores cristianos, si no florecen matrimonios y familias que sean cuna de una nueva sociedad, marcadas con el sello de Cristo. Dios nos está pidiendo abrir campo a la familia en la pastoral de la Iglesia, en los colegios, en las instituciones, en el mundo del trabajo...

"¡DONDE HAY AMOR, HAY HOGAR! O BIEN, DONDE ESTAN EL PADRE, LA MADRE Y LOS HERMANOS, ALLI HAY HOGAR. DONDE ENCONTRAMOS Y DAMOS ACOGIMIENTO, ALLÍ HAY HOGAR"

Esta es nuestra principal preocupación, afianzar la plenitud y la felicidad del amor conyugal y familiar.

Frente al amor fácil, individualista, superficial, recambiable y sin compromiso, traemos la buena nueva del amor hermoso que disipa las tinieblas.

La Santísima Virgen ha escogido este terruño; tierra santa ES ÉSTA, PORQUE desde AQUÍ surgirán, crecerán y trabajarán fecundamente hombres santos... porque aquí se impondrán santas tareas, es decir, tareas que santifican, sobre débiles hombros.

3ª Parte: MIRANDO HACIA NUESTRA OBRA DE FAMILIAS

Esta parte está a cargo del Padre Rafael Fernández; duración aproximada 10 min.)
Mientras habla se descolgarán carteles (en forma de rollos) con los títulos centrales:
AGRADECER
AFIANZAR
DESAFIOS
OFERTAS

1.- AGRADECER

□ HEMOS EXPERIMENTADO UN NOTABLE CRECIMIENTO A PARTIR DE 1970:
 □ Somos en total unos 3800 matrimonios □ Estamos en todas las diócesis □ Estamos en 40 ciudades

Conformamos una poderosa fuerza apostólica al interior de la Iglesia

UN CONSIDERABLE CONTINGENTE APOSTOLICO
Instituto: 7 cursos - 53 matrimonios
Federación: 33 cursos - 198 matrimonios
Rama:
518 grupos en la Rama.
□ 3350 matrimonios en total en la Rama
□ 744 matrimonios militantes CAM
□ 2183 colaboradores CAA
Que hemos comenzado a <u>introducir</u> en la Iglesia <u>un camino de santidad</u> matrimonial y familiar
La influencia de Schoenstatt respecto a la pastoral familiar en las diócesis es uno de los grandes
regalos
2 FORTALECER
En este contexto sentimos que es preciso mantener y afianzar lo conquistado para poder ofrecer a
la Iglesia una espiritualidad hecha carne
Estamos abriendo un nuevo camino
□ traemos un nuevo espíritu y
□ nuevas formas de vida o costumbres
(avalado en el futuro por ejemplos de vida canonizables)
□ Vinculación al Santuario y al Santuario Hogar, ala Santísima Virgen y al Padre Kentenich
(fuentes de nuestra vitalidad)
☐ El cultivo de una vida espiritual profunda que ponga en práctica los medios ascéticos
Las 4 R como puntos clave que aseguran nuestro crecimiento como matrimonio
(Esto se orienta a asegurar un "trabajo como matrimonio" –en el sentido de la autoformación- sin
el cual el matrimonio no crece con el vigor necesario)
☐ Revisar o actualizar nuestro estilo de educación de los hijos de acuerdo al estilo pedagógico de
Schoenstatt
(Esto significa: recoger experiencias positivas y delinear un estilo concreto en esta línea)
3 DESAFÍOS
Un gran imperativo:
☐ Aunar fuerzas como Obra de Familias
☐ Asumir y descubrir el TERCER FIN de Schoenstatt como Obra de Familias la
CONFEDERACIÓN APOSTÓLICA UNIVERSAL (CAU)
☐ EN LO QUE SIGNIFICA ÉSTA AL INTERIOR DE Schoenstatt
☐ Y EN NUESTRA PROYECCIÓN APOSTÓLICA HACIA LA Iglesia
Simbólicamente: "Desempolvar" la estatua de Pallotti

ESTO SIGNIFICA EN CONCRETO:

☐ Establecer en cada <u>lugar una coordinación</u> de la Obra de Familia, donde se elabore <u>una</u>
estrategia común clara
☐ <u>Motivar y ganar</u> a matrimonios que las asuman
□ y apoyar como rama las iniciativas que surjan en este sentido
Se requiere que miembros de la Obra de Familia se comprometan apostólicamente en esta
dirección a fin de hacer posible el apostolado
☐ Generar Centros de proyección apostólica desde donde ofrezcamos a la diócesis (parroquias,
pastoral familiar, etc.) y a la sociedad (colegios, empresas, municipalidades, etc.):
\Box talleres,
□ un programa de crecimiento como matrimonio y familia (a semejanza del currículum de la
Liga Apostólica, pero adaptado)
□ material de formación,
\square cursos,
\square etc.
4 EXPERIENCIAS FECUNDAS
□ No estamos en cero, ya hay camino recorrido:
☐ Podemos ofrecer cosas concretas que se pueden multiplicar:
o Trabajo con <u>pololos</u>
o Trabajo con <u>novios</u>
o <u>Casa de la Familia</u>
o Serie de <u>talleres</u> ya elaborados y probados

4. Parte: ¿EN QUÉ DEBE APORTAR CADA COMUNIDAD DEL MOVIMIENTO?

(Esta parte a cargo de Francisco Vergara; duración 10 minutos aproximadamente)

Luego de la presentación del Padre Rafael Fernández, en relación al desafío de entregar a la iglesia un camino de santidad matrimonial y familiar (desafíos y lo que se ha logrado hasta ahora y necesita mayor fuerza aún), el guía toma nuevamente la palabra.

En el escenario está la imagen de la Sagrada Familia (centro del panel)

El guía invita a pasar a cada grupo, previamente definido, representativo de las comunidades. A medida que va nombrando a la comunidad, este grupo sube al escenario llevando una "pieza de un gran panel", en donde esa comunidad está representada:

- 1º Virgen Peregrina
- 2º Juventudes
- 3º Profesionales
- 4º Señoras
- 5º Obra de Familias
- 6º Institutos
- Música de fondo

Francisco Vergara: Sin duda, la tarea que debemos asumir es urgente, para lograr que la familia vuelva a tener su lugar central en la sociedad, como aquella íntima comunidad de vida y de amor.

- Tenemos el modelo: la Sagrada Familia.
- Tenemos la pedagogía del Padre Kentenich
- Tenemos las fuerzas del Santuario que nos regala la Mater
- Sólo falta el compromiso serio y decidido de cada apóstol schoenstattiano. Esta gran tarea requiere la fuerza y el carisma de cada comunidad.
- ¡Todos somos responsables de la familia! Y sólo, si aunamos fuerzas, podremos llegar a las nuevas playas.
- 1º Es necesario llevar a María a través de la **VIRGEN PEREGRINA**, a cada lugar de nuestro país, para que pueda ir transformando los hogares en "aquella tierra cálida y familiar que el Amor eterno se ha preparado: donde corazones nobles laten en la intimidad y con alegres sacrificios se sobrellevan; donde, cobijándose unos a otros, arden y fluyen hacia el corazón de Dios; donde con ímpetu brotan fuentes de amor para saciar la sed de amor que padece el mundo".
- 2º Es indispensable contar con **LOS JÓVENES**, hombres y mujeres, que con la fuerza de su juventud puedan formarse para ser capaces de comprometerse y amar para siempre. Sí, en un mundo cada vez más impersonal, en que el compromiso no se considera, en donde prima lo *light* y lo desechable, se necesitan jóvenes convencidos que el amor es una entrega total y generosa, que sólo es posible en un compromiso para toda la vida.
- 3º **HOMBRES Y MUJERES PROFESIONALES**, ¡Cuánto se necesita que penetren el mundo laboral con los valores del Evangelio, lo hagan más humano!. Apoyar a la familia y todas las iniciativas que la fortalezcan, luchar especialmente por la protección del indefenso, el necesitado, por la mujer capaz de humanizar el trabajo, y por el anciano tan desprotegido y poco valorado.
- 4º **SEÑORAS**, cuán necesario es devolver a la mujer su verdadero rostro. Que ocupe su lugar, no igualando al hombre, sino siendo su complemento y aportando esa riqueza irremplazable como imagen de María hija, esposa y madre, como mujer "fuerte y digna, sencilla y bondadosa, repartiendo amor, paz y alegría".
- 5° **MATRIMONIOS**, seamos testimonios vivos y fundamentos sólidos de familia unida en el amor, sana en sus vínculos y arraigada en lo sobrenatural. Inculquemos en nuestros hijos el valor del vínculo matrimonial, la riqueza de una entrega total y heroica. Seamos capaces de transmitir la profunda alegría de construir familia.
- 6º En la cultura actual, en que se pasa a llamar familia a cualquier forma de unión, se necesita a **LOS INSTITUTOS** quienes, con la fuerza del Espíritu Santo, sean garantes y ayuden a la construcción natural y espiritual de la familia a imagen de la Familia de Nazareth.
- ¡Cada uno de nosotros está llamado a construir familia, a volcar todas nuestras fuerzas en asumir el llamado que nuestro Padre Fundador nos hace: "Renovemos la familia para

desarrollar nuestra resistencia frente a los grandes peligros que se acechan en estos tiempos. ¡Nada más importante que esta tarea!"

Canto del Himno de la Familia.